

Catholiques et protestants au XVIème siècle

Qui sont les protestants ?

A la fin de Moyen-Âge, de nombreux chrétiens n'ont plus confiance en l'Église et critiquent le pape. En 1517, **Martin Luther**, un allemand, veut réformer l'Église. Ses idées se répandent grâce à l'imprimerie.

Les chrétiens se divisent. **Les protestants**, partisans de Luther, rejettent l'autorité du pape et font des cérémonies simples alors que **les catholiques** restent fidèles au pape et aux traditions de l'Église. Le **protestantisme** gagne peu à peu l'Europe du Nord et le royaume de France.

Les guerres de Religion



Catholiques et protestants s'affrontent : ce sont les **guerres de Religion**. Elles sont marquées par des violences dans les deux camps.

Le massacre des **huguenots** par les catholiques à Paris dans **la nuit de la Saint-Barthélemy en 1572** reste le plus marquant.

Comment Henri IV rétablit-il la paix ?

Le roi de France, Henri IV, est protestant. Une partie des catholiques ne l'accepte pas. En 1593, Henri IV se convertit au catholicisme. Il est alors sacré et tente de restaurer l'autorité royale.

En 1598, Henri IV met fin aux guerres de Religion en signant l'édit de Nantes. Il impose alors la tolérance religieuse.

En 1610, Henri IV est assassiné par un catholique : Ravillac.



Tableau du roi Henri IV



Manuscrit de l'Édit de Nantes

Lexique

Catholicisme : Religion catholique.

Huguenots : Nom donné aux protestants français.

Protestantisme : Religion protestante.